
COMUNE DI PORTO MANTOVANO
PROVINCIA DI MANTOVA

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
Adunanza di prima convocazione. 

Deliberazione n. 58 del   29/07/2019

OGGETTO: MOZIONE PER INTRODURRE IL RISPETTO DEL DIVIETO DI FUMO NEI 
PARCHI PUBBLICI FREQUENTATI DAI BAMBINI PRESENTATO DAL CONSIGLIERE 
COMUNALE LISTA CIVICA VIVERE PORTO GIANFRANCO BETTONI

L’anno  duemiladiciannove,  il giorno ventinove del mese di  luglio alle ore 20:30 nella sala delle 
adunanze consiliari

All’appello risultano:

SALVARANI MASSIMO
TOMIROTTI VALENTINA
LICON ANDREA
ANDREETTI ANGELO
MARI ROBERTO
RESCIGNO VITTORIO
DORINI MORENO
MANCINI ALESSANDRO
SCIRPOLI PASQUALINO
BONORA GUIDO
VANELLA MARA
BUOLI MONICA
BINDINI ANDREA
LUPPI MARIO
BASTIANINI MARCO
BETTONI GIANFRANCO
FACCHINI RENATA

Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente
Presente

PRESENTI N. 17 ASSENTI N. 0

Risultano presenti gli Assessori: Ghizzi Pier Claudio, Massara Rosario Alberto, Ciribanti Vanessa, 
Della Casa Barbara, Bollani Davide..

Partecipa all’adunanza Il Segretario Generale MELI BIANCA, il quale provvede alla redazione del 
presente verbale.

Riconosciuto legale il numero degli intervenuti,  il  Sig.  MARI ROBERTO – nella sua qualità di 
Presidente, assume la Presidenza e dichiara aperta la seduta per la trattazione dell'argomento posto al 
n. 9 dell'ordine del giorno
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PRESIDENTE DEL CONSIGLIO MARI: “La parola al Cons. Bettoni”.

BETTONI:  “ Avrei voluto che fosse inutile una mozione di questo tipo, ma era per ribadire una 
mozione già approvata in Consiglio e a distanza di alcuni mesi ancora inevasa.

“Considerato che il Consiglio Comunale del 28 settembre 2018, che ha guadagnato la prima pagina  
della  Gazzetta  di  Mantova,  tra l’altro di  domenica 30 settembre,  ha approvato all’unanimità la  
mozione presentata dalla Lista Civica “Vivere Porto” per l’introduzione del divieto di fumo sia per  
motivi di igiene che per motivi di salubrità pubblica nei parchi pubblici frequentati dai bambini, in  
primis il Drasso Park, come parco munito di attrezzature attrattive per un pubblico di famiglie in  
piscina comunale.

Viste le esperienze di altri Comuni e la Direttiva del Parlamento Europeo recepita dall’Italia, con  
nuove regole che individuano come obiettivo la riduzione della possibilità di fumare negli  spazi  
sociali aperti, in particolar modo quelli dedicati ai bambini e agli adolescenti, in considerazione  
dell’impatto negativo del fumo passivo sulla salute dei più giovani.

Rilevato che 
-sui tappeti erbosi della piscina comunale, dove si appoggiano normalmente asciugamani e  

nel Drasso Park, frequentato prevalentemente da famiglie, sono presenti anche quest’anno diversi  
mozziconi di sigaretta recentemente abbandonati dai fumatori.

- i mozziconi sono un rifiuto composto da residui tossici di sostanze come nicotina, catrame,  
acido cianidrico, ammoniaca, acetaldeide, formaldeide e benzene.
 

-i  fumatori  tengono  usualmente  le  sigarette  ad  una  altezza  corrispondente  a  quella  dei  
bambini, andando proprio ad interessare le fasce d’età frequentatrici delle zone verdi attrezzate del  
Comune di Porto Mantovano.

Visto  l’impegno  assunto  unanimemente  con  la  precedente  mozione  del  28  settembre  2018,  per  
l’acquisto di contenitori per mozziconi con – qui cito – “la richiesta di spegnere le sigarette prima di  
accedere al Drasso Park”;

Vista l’assenza di cartellonistica adeguata al di fuori dei servizi citati a parco e verde pubblico;

Verificato che attualmente manca, da parte dei Comuni, il controllo educativo sul divieto di fumo nei  
parchi pubblici;

Considerato  che  sono  state  recentemente  acquistate  e  collocate  all’interno  del  Drasso  Park  
contenitori  per la raccolta differenziata;

Che in  aperta  contraddizione  con  la  mozione  approvata  contengono  i  posacenere  e  che  altri  
posacenere sono collocati sui tavoli di ristoro a disposizione degli utenti.

Rilevato  che durante  le  feste  estive  sono stati  oltremodo aggiunti,  all’interno del  Drasso Park,  
contenitori muniti di sabbia per i residui di fumo.
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Ritenuto, quindi, di dover adottare i toni e le misure volte a garantire una più libera e salutare  
fruizione, soprattutto da parte dei bambini, delle aree verdi, con particolare necessità per quelle  
attrezzate a parco giochi e il recupero di spazi liberi dal fumo, in particolare dell’interesse per la  
salute dei non fumatori, 

il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e la Giunta 
- a  dare  attuazione  alla  mozione  approvata  all’unanimità  nel  Consiglio  Comunale  del  28  

settembre 2018
- a invitare i gestori dei servizi pubblici ad attrezzarsi per lo spegnimento e la raccolta dei  

mozziconi al di fuori degli spazi dedicati ai fruitori dei medesimi servizi, quindi al di fuori del  
Drasso Park e al di fuori della piscina

- a promuovere una campagna contro il fumo, come da recepimento per la direttiva europea e  
specificatamente all’interno dei luoghi pubblici all’aperto frequentati dai non fumatori

- ad apporre o far apporre adeguata cartellonistica di comunicazione del divieto di fumo nei  
pressi dei giardini maggiormente frequentati dai bambini e anche in piscina comunale

- a valorizzare questi spazi sociali come luoghi educativi e perciò esenti dal fumo passivo.

Si  richiede di  inviare l’ordine del  giorno alla Prefettura di  Mantova e all’assessore alla  
Sanità della Regione Lombardia”.  

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO MARI: “ La parola al Cons. Andreetti”.

SINDACO: “ A questo riguardo io sono in po’ in difficoltà”.

ANDREETTI:  “ Voglio  infatti  cogliere  le  difficoltà  del  Sindaco,  in  quanto  noto  fumatore.  In 
continuità  della  mozione  precedentemente  approvata  e  qui  citata  più  volte  nella  passata 
Amministrazione, riteniamo che anche su questo fronte sia da ritenere approvabile la richiesta da 
parte del Consiglio nei confronti della Giunta e del Sindaco di insistere maggiormente nel provvedere 
a cercare di limitare il più possibile il fumo e soprattutto il fumo passivo, che è la parte peggiore per 
chi non fuma. Noi voteremo a favore di questa mozione”.

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  MARI:  “Chi altro chiede di intervenire? Poiché nessun altro 
chiede di intervenire pongo ai voti il punto n. 9”.

Consiglieri presenti in aula al momento del voto n. 17.
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Voti favorevoli n. 17 unanimi e palesi.

IL CONSIGLIO COMUNALE

DELIBERA

Di approvare la mozione presentata dal consigliere Bettoni Gianfranco.

Letto, approvato e sottoscritto

IL Presidente
MARI ROBERTO

(sottoscritto digitalmente ai sensi dell'art. 21 
D.L.gs n 82/2005 e s.m.i.)

IL Segretario Generale
MELI BIANCA

(sottoscritto digitalmente ai sensi dell'art. 21 
D.L.gs n 82/2005 e s.m.i.)
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